

DIARIO DE BARCELONA,

Del Jueves 25 de

Mayo de 1809.



San Gregorio VII, Papa; y Santa Magdalena de Pazzis. = Las Quarenta Horas estan en la Iglesia parroquial de San Jayme: se reserva á las siete. = Hoy se saca Anima.

Día	Ternó - t - e	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
3 á las 11 de la mañ.	5 grad.	5 28 p. 2 l. 1	O nubes.
24 á las 6 de la mañ.	14	1 28 2	Idem.
24 á las 2 de la tard.	8	5 28 2	Idem entrecubierto.

DE LAS MUGERES.

La muger es la compañera del hombre, y la mas placentera mitad del linage humano, y si la muger es inferior al hombre en la fuerza fisica y moral, le es bien superior por sus agrados.

Lo brillante de la tez, lo fino de las facciones y del espíritu, la redondez de las formas, son los atractivos que distinguen el sexó femenino.

La movilidad y delicadeza de organizacion que la naturaleza concede á las mugeres, tal vez para velar sobre las primaras necesidades del hombre quando nace, y el género de educacion que le damos, son bastantes para hacer de su alma un espejo propio para recibir todos los objetos, reflexarles vivamente, y no conservar ninguno.

No es de admirar con todo esto que un filósofo las haya mirado como una cosa muy difícil de definirse, diciendo que habia siempre gustado de tres cosas, en las que no entendia nada, es á saber: de la pintura, música y mugeres.

A este tenor prosigue el filósofo: ¡Mugeres! ¡Mugeres! Objetos amados y funestos, que la naturaleza ha adornado para nuestro suplicio, que castigais quando os ofenden, que perseguís quando os temen, cuyo odio y amor son igualmente dañosos, y que no

se buscar , ni huir impunemente ; hermosura , atractivo , simpatía , encanto incomprehensible , abismo de dolores y placeres , hermosura mas terrible para los mortales que el elemento en que han nacido ; infeliz el que se entrega á tu calma engañadora : tú eres la que levantas tempestades que atormentan el género humano.

Si el alma encendida de aquel filósofo pinta el sexó tan peligroso , por esto mismo conviene en que solo pende del hombre el hacer á las mugeres infinitamente interesantes , dandoles una mejor educacion. Quereis , dice el filósofo , que los hombres se vuelvan grandes y virtuosos , enseñad á las mugeres que cosa es grandeza y virtud.

Segun él la primera y mas importante qualidad de una muger es la dulzura : hecha para obedecer á un sér tan imperfecto como es el hombre , frecuentemente tan lleno de vicios , y siempre tan lleno de defectos , debe aprender desde sus principios á sufrir , aunque sea á la injusticia ; la agrura y tenacidad de las mugeres , no hacen sino aumentar sus males , y los malos procedimientos de sus maridos. El Cielo no las hizo tan poco insinuantes y persuasivas para llegar á ser asperas y caprichosas ; no las hizo débiles para ser imperiosas ; no les dió una voz tan dulce , para decir injurias ; no les hizo facciones tan delicadas , para desfigurarse con la colera : quando se enfadan se olvidan á sí mismas : á menudo tienen razon de quejarse ; pero siempre tienen culpa si riñen ; cada uno debe conservar el tono de su sexó.

Pero pende tambien de la educacion el enseñarles lo que deben á los hombres , y lo que deben á sí mismas : ella sola cultivando sus felices disposiciones , las pondrá en estado de hacer la felicidad de los dos sexó , y el de la sociedad ; conviene persuadir bien á las mugeres que el tiempo de la juventud y hermosura es muy corto ; que una vez ha pasado esta edad , una muger que no tiene otro mérito , acaba con no encontrar en lugar del incienso mas adulador , que el vacío y el enfado , los que no le dexan otro recurso que el de la murmuracion , y las pequeñas intrigas de las beatas.

Si al contrario á las mugeres se les han dado talentos , si se les ha cultivado el espíritu ; se les prepara para lo venidero un imperio mucho mas lisongero que el de la hermosura ; porque el espíritu mismo probará que el verdadero mérito y amabilidad no tienen años.

No se trata aquí de hacer las mugeres sábias : no es este el fin de la naturaleza ; esta las ha destinado á combinaciones ménos difi-

ciles. Esta les prescribe toda especie de sacrificios , para velar útilmente sobre la educacion de sus hijos. Pero á fin de que ellas sientan toda esta necesidad , es necesario disponerlas muy temprano á esta educacion , y hacerles conocer sus obligaciones ; enseñarles á distinguir las que son verdaderas , ó las que son facticias. Es necesario saber penetrarlas del sentimiento delicioso que nace de la virtud , para que un dia no se pueda decir que ellas no tienen preocupaciones , porque no tienen principios , ó que se arrogan el título de hombre de bien , porque han renunciado al de buenas mugeres.

Las mugeres jamas han de creer que hayan nacido para el dispendio y presuncion ; conviene que conozcan quan ventajoso es el que se esten en casa , que arreglen lo interior de ella , que crien sus hijos , que sean económicas , sencillas , modestas , y sedentarias. Estas virtudes privadas no quedan á la verdad recompensadas por una gloria brillante ; ¿pero hay para ellas una dicha mas sólida que la de reynar sobre sus maridos por la complacencia ; sobre sus hijos por la dulzura ; sobre sus domésticos por la bondad?

Con todas estas satisfacciones , facilmente abandonarán la frivolidad , los caprichos , los zelos , y todas las pequeñas pasiones que hacen la vida nulla ó pusilanime. Su condescendencia y sensibilidad las harán amables ; difundirán á su rededor un dulce calor , una luz pura que iluminará y vivificará todo lo que tengan cerca. ¡Feliz la muger que poseerá estas sólidas virtudes , y mas feliz el que poseerá el corazon de semejante muger!

Discurso sobre el clima en general.

Los médicos consideran esencialmente en los climas , el temperamento , ó grado de calor que le es propio ; en este sentido clima , y temperamento son sinonimos. Con esto no será fuera de proposito decir que en muchas ocasiones las diferencias de los pueblos dependen del clima. El hombre debe en parte al clima su estatura , su color , vigor , precocidad , valentia , y enfermedades epidémicas.

Hipócrates ha dicho el primero que la forma , las costumbres , y enfermedades de los hombres eran en gran parte relativas á la naturaleza de su clima. Bailli pretende que el clima domina las naturalezas por el temperamento , y las ideas por el carácter que impone á los pueblos.

El

El clima mas propicio á la especie humana parece ser la zona temperada de nuestro emisferio ; es la sede de su poder , de su gloria y superioridad. La actividad de los pueblos que la habitan, y su constante movilidad , hacen que mas facilmente se acomodan al clima que los Asiáticos , los cuales son mas lentos , mas flemáticos , y por consiguiente mas sugetos á la nostalgia.

A la parte del Norte los sentidos físicos y morales parecen emborarse ; quanto los nervios adquieren de solidez por el frio , tanto mas pierden de su finura , y la llama del genio parece apagarse en los cuerpos robustos para que sean flexibles. Mas alla del círculo polar la estatura del hombre se acorta , su semblante se empaña , y su embrutecimiento es tal , que es incapaz de instruccion.

Baxo el Equidor su tez se ennegrece , sus facciones desagradan por su rudeza ; el fuego del clima abrevia el término de sus dias , y aumentando la fogosidad de las pasiones estrecha la esfera de su alma. No puede por sí mismo gobernarse , no sale de la niñez , en una palabra se vuelve un negro.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O .

Quedan decretados los últimos Memoriales relativos al Empréstito de los sesenta mil duros , y no se admitiran mas , atendido que vence hoy el último término para el pago , haciendose con esto indispensable que lo verifiquen sin mas demora los que no lo hayan practicado en su total , sin lo que quedarian expuestos á diligencias executivas para que lo realizaran.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.